
«Без грантов благотворительного фонда ВШМ СПбГУ было бы невозможно 

заниматься научной деятельностью», — считает Татьяна Альбертовна Гаврилова, 

профессор ВШМ СПбГУ, зав. кафедрой информационных технологий в менеджменте, 

академический директор магистерской программы «Бизнес-аналитика и большие 

данные». 

 

Для проекта #поддержиВШМ поговорили с Татьяной Альбертовной о том, как 

благотворительный фонд бизнес-школы помогает преподавателям в научной 

деятельности и позволяет занимать достойные места в международном научном 

сообществе. 

 

— Татьяна Альбертовна, расскажите, пожалуйста, зачем преподавателям 

гранты? 

 

Мы стараемся, чтобы наши исследования выходили на мировой уровень, поэтому 

посылаем свои работы на международные конференции. Стоимость участия в таких 

конференциях довольно высока. И благотворительный фонд помогает нам с этими 

поездками.  

 

Те деньги, которые тратятся на мероприятия, на самом деле они очень оправданы. 

Любая международная конференция — это не только трибуна, чтобы выступить, это 

еще и возможность привлечь новых людей к совместным исследованиям и 

преподаванию в нашем вузе. В этих поездках завязываются контакты, которые длятся 

потом всю жизнь. Так на одной из конференций я познакомилась с профессором из 

Италии Джованни Шиума и пригласила его к нам. В итоге, он уже более 5 лет читает 

курсы в нашей магистратуре, и они пользуются большой популярностью у студентов. 

Но и это не все. Именно Джованни в 2017 году провел форум по динамике знаний в 

Петербурге, на который приехало более 200 иностранных спикеров. Это стало новым 

этапом в развитии школы с точки зрения распространения знаний, создания ценной 

платформы для обсуждения вопросов управления знаниями. Всего одна поездка 

понадобилась, чтобы это стало возможным. 

 

— Насколько активно преподаватели пользуются возможностями 

благотворительного фонда? 

 

Практически все наши преподаватели пользуются грантами на конференции. Все мы 

знаем, что если у тебя приняты тезисы, то можно получить финансовую поддержку на 

поездку. Очень важно, что фонд не поощряет просто научный туризм. Все мы копим 

свой интеллектуальный капитал и знаем, что если после поездки появляется 

публикация в хорошем журнале, то следующий грант будет получить легче. 

 

— На что еще направляются гранты? 

 

Второе важное направление — это участие преподавателей в международных 

ассоциациях. Я, например, состою в IEEE (Institute of Electrical and Electronics 

Engineers) и ACM (Association for the Computing Machinery). Членство в ассоциациях 

дает доступ к цифровым библиотекам, последним новостям из зоны научных 

интересов. Очень важно, что благодаря такой финансовой поддержки и я, и все мои 



коллеги могут держать руку на пульсе изменений и состоять в тех ассоциациях, 

которые объединяют профессионалов по всему миру. 

 

Еще одно направление помощи благфонда, актуальное для преподавателей, — это 

возможность повысить собственную квалификацию в ведущих вузах мира. Например, 

в Гарварде. 

 

— А какой из тех грантов, которые вы получали, запомнился вам больше всего? 

 

IBM каждый год проводит академические конференции для ведущих преподавателей 

Европы. Я начала ездить на них очень давно, как только пришла в ВШМ. На 

конференции рассматриваются последние тренды в области Computer Science. Из 

нашей страны там обычно участвует не больше 3–4 человек. И это потрясающе, что 

вот уже столько лет благодаря помощи нашего благотворительного фонда мы есть в 

их числе и достойно выглядим в международном сообществе. 

 

— В чем вы видите главное значение благотворительной деятельности ВШМ 

СПбГУ в отношении преподавателей? 

 

Без этих грантов невозможно войти в бомонд научного комьюнити. Все держится на 

личных контактах, в том числе и в науке. Простой пример. Одна моя поездка на 

конференцию. Знакомлюсь там с коллегами, встречаемся еще пару раз, и они зовут 

меня быть сопредседателем престижной конференции «Интеллектуальные 

обучающие системы». Без поездок это было бы невозможно. Невозможно сидеть 

здесь, просто печататься в изданиях и считать, что тебя знают. Важно видеть глаза 

коллег, выступать вживую, участвовать в дискуссиях. Это все нам дает благфонд. 

 

В свою очередь, сам благфонд становится одним из преимуществ, которое позволяет 

нам привлекать лучших преподавателей. Потому что те возможности по поездкам, по 

участию в научных мероприятиях, которые обеспечены грантами, мало кто в России 

может себе позволить. 


